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１ 函館市
はこだてし

子
こ

ども会議
か い ぎ

の概要
がいよう

              

➊ 函館市
は こ だ て し

子
こ

ども会議
か い ぎ

について 

函館市
は こ だ て し

子
こ

ども会議
か い ぎ

は，函館市
は こ だ て し

子
こ

ども条 例
じょうれい

に基
もと

づき，子
こ

どもたち自身
じ し ん

が，子
こ

どもに関係
かんけい

す

る施策
し さ く

やまちづくりに関
かん

すること等
など

について話
はな

し合
あ

い，意見
い け ん

発 表
はっぴょう

することで社会
しゃかい

参加
さ ん か

して

もらうことを目的
もくてき

として開催
かいさい

するものです。 

➋  参
さん

 考
こう

「函館市
は こ だ て し

子
こ

ども条 例
じょうれい

」（平成
へいせい

２８年
ねん

４月
がつ

１日
にち

施行
し こ う

） 

この条 例
じょうれい

は，子
こ

どもや子育
こ そ だ

て家庭
か て い

の支援
し え ん

に関
かん

する理念
り ね ん

条 例
じょうれい

であり，市
し

の責務
せ き む

や保護者
ほ ご し ゃ

，学校
がっこう

，

住 民
じゅうみん

，事
じ

業 者
ぎょうしゃ

の役割
やくわり

を明
あき

らかにするとともに，市
し

の施策
し さ く

の基本
き ほ ん

となる事項
じ こ う

を定
さだ

めています。 

>>第
だい

18 条
じょう

（子
こ

どもの社会
しゃかい

参加
さ ん か

） 

市
し

は，子
こ

どもに関係
かんけい

する施策
し さ く

について子
こ

どもが意見
い け ん

を表 明
ひょうめい

できるようにするなど，子
こ

どもが社会
しゃかい

参加
さ ん か

をする機会
き か い

を設
もう

けるよう努
つと

めます。 

 

２ 令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

函館市
はこだてし

子
こ

ども会議
か い ぎ

の開催
かいさい

              

➊ 開催
かいさい

日時
に ち じ

・場所
ば し ょ

 

日時
に ち じ

：令和
れ い わ

４年
ねん

２月
がつ

２日
か

（水
すい

）１０：３０～１１：３０ 

場所
ば し ょ

：オンライン開催
かいさい

 

➋ 参加者
さ ん か し ゃ

 

 函館
はこだて

市立
し り つ

戸井
と い

学園
がくえん

の５・６年生
ねんせい

計
けい

１３名
めい

が参加
さ ん か

しました。 

 



 

 

➌ テーマ 

「函館市
は こ だ て し

をより良
よ

くするためには？」 

令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

は，「函館市
は こ だ て し

をより良
よ

くするためには？」をテーマに，子
こ

どもたちが 考
かんが

えてき

た意見
い け ん

を，一人
ひ と り

ずつ市
し

に対
たい

して発 表
はっぴょう

しました。 

➍ 子
こ

どもからの意見
い け ん

および市
し

の回答
かいとう

 

 別添
べってん

のとおり 

※ 各児童
か く じ ど う

からの意見
い け ん

ごとに回答
かいとう

しているため，同
おな

じような意見
い け ん

に対
たい

しては，同
おな

じような

回答
かいとう

になっています。 

  



1 

 

市
し

への意見
い け ん

 

○ 排出
はいしゅつ

ガスや地球
ちきゅう

温暖化
お ん だ ん か

を抑
おさ

えるために土日
ど に ち

は車
くるま

をできるだけ走
はし

らせないでほし

い。 

 

回答
かいとう

 

 私
わたし

たちは普段
ふ だ ん

の生活
せいかつ

の中
なか

で電気
で ん き

やストーブ， 車
くるま

などを使
つか

ったりすることによって，

二酸化炭素
に さ ん か た ん そ

などの温室
おんしつ

効果
こ う か

ガスを排 出
はいしゅつ

しています。温室
おんしつ

効果
こ う か

ガスは熱
ねつ

を保
たも

つ 力
ちから

があり，こ

のガスが増
ふ

えすぎて地球
ちきゅう

全体
ぜんたい

の気温
き お ん

が上
あ

がってしまうことを「地球
ちきゅう

温暖化
お ん だ ん か

」といいます。 

 地球
ちきゅう

温暖化
お ん だ ん か

が進
すす

むことによって，台風
たいふう

が大
おお

きくなったり，集 中
しゅうちゅう

豪雨
ご う う

が増
ふ

えたり，農作物
のうさくもつ

が育
そだ

たなくなったりすることなどが心配
しんぱい

されています。 

 函館
はこだて

で排
はい

出
しゅつ

された温室
おんしつ

効果
こ う か

ガスのほとんどが二酸化炭素
に さ ん か た ん そ

で，そのおよそ５分
ぶん

の１は 車
くるま

で

の移動
い ど う

によるものです。 車
くるま

は便利
べ ん り

な移動
い ど う

手段
しゅだん

ですが，バスの約
やく

２倍
ばい

，鉄道
てつどう

の約
やく

７倍
ばい

の

二酸化炭素
に さ ん か た ん そ

を排
はい

出
しゅつ

してしまいます。そのため，環 境
かんきょう

にやさしい移動
い ど う

方法
ほうほう

へ変
か

えることが

大切
たいせつ

です。 

函館市
は こ だ て し

では二酸化炭素
に さ ん か た ん そ

の排 出
はいしゅつ

を減
へ

らすために様々
さまざま

な取組
とりくみ

を 行
おこな

っていますが，その一
ひと

つと

して，地球
ちきゅう

温暖化
お ん だ ん か

を防
ふせ

ぐための活動
かつどう

を行っている「函館市
は こ だ て し

地球
ちきゅう

温暖化
お ん だ ん か

対策
たいさく

地域
ち い き

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

」

と 協 力
きょうりょく

し，市民
し み ん

のみなさんの移動
い ど う

による二酸化炭素
に さ ん か た ん そ

の排
はい

出
しゅつ

を減
へ

らすため「はこだてスマ

ートムーブデー」という事業
じぎょう

を実施
じ っ し

しています。 

この事業
じぎょう

では，「エコな移動
い ど う

」を実践
じっせん

してもらうため，車
くるま

を使
つか

わずに歩
ある

いたり，自転車
じ て ん し ゃ

に

乗
の

ったり，電車
でんしゃ

やバスなどで移動
い ど う

する「ノーマイカー」， 車
くるま

を使
つか

わなくてはいけない時
とき

は，

安全
あんぜん

で温室
おんしつ

効果
こ う か

ガスの排 出
はいしゅつ

が少
すく

ない運転
うんてん

などを 心
こころ

がける「エコドライブ」，会社
かいしゃ

に出 勤
しゅっきん

し

ないで自宅
じ た く

で仕事
し ご と

をする「テレワーク」の取組
とりくみ

を呼
よ

びかけています。 

 このほかにも，「エコな移動
い ど う

」について，パンフレットを配布
は い ふ

したり，ラジオなどで呼
よ

び

かけたりしていますが，さらに多
おお

くのみなさんが曜日
よ う び

にかかわらず「エコな移動
い ど う

」に取
と

り組
く

んでもらえるよう，これからも呼
よ

びかけなどを 行
おこな

っていきます。ぜひみなさんも家族
か ぞ く

とお

出
で

かけする時
とき

などは「エコな移動
い ど う

」に 心
こころ

がけてください。 

 

担当課
た ん と う か

：環境部
かんきょうぶ

環 境
かんきょう

総務課
そ う む か
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 煙突
えんとつ

のある工場
こうじょう

が休
やす

みになるともっと空気
く う き

が良
よ

くなると思
おも

う。 

 

回答
かいとう

 

工 場
こうじょう

の煙突
えんとつ

から出
で

る 煙
けむり

で空気
く う き

が汚
よご

れる原因
げんいん

は，燃 料
ねんりょう

や燃
も

やし方
かた

に問題
もんだい

があると 考
かんが

えて

います。このため，工 場
こうじょう

の煙突
えんとつ

から出
で

る 煙
けむり

には法律
ほうりつ

によりルールがあります。空気
く う き

を良
よ

く

するために工 場
こうじょう

を休
やす

みにすることはできませんが，函館
はこだて

市
し

ではこのルールが守
まも

られるよう

工 場
こうじょう

の人
ひと

に指導
し ど う

しています。さらに，函館
はこだて

市
し

では，市内
し な い

の大気
た い き

環 境
かんきょう

（空気
く う き

）のモニタリン

グを２４時間
じ か ん

行
おこな

っています。その結果
け っ か

は，環境部
かんきょうぶ

のホームページで見
み

ることができます。

全国
ぜんこく

の自治体
じ ち た い

でも同
おな

じようなモニタリングを 行
おこな

っていて，その結果
け っ か

も環境部
かんきょうぶ

のホームペー

ジから見
み

ることができますので，函館
はこだて

の空気
く う き

の状 態
じょうたい

について他
ほか

の自治体
じ ち た い

と比較
ひ か く

してみてく

ださい。 

 

担当課
た ん と う か

：環境部
かんきょうぶ

環 境
かんきょう

対策課
た い さ く か
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市
し

への意見
い け ん

 

○ ボランティアだけではなく，新
あたら

しい仕事
し ご と

「ごみひろい」を追加
つ い か

したり，ゴミを

捨
す

てない看板
かんばん

を増
ふ

やしてほしい。 

 

回答
かいとう

 

ごみのないきれいな街
まち

はみんなが願
ねが

う街
まち

の 姿
すがた

です。ボランティア清掃
せいそう

は，地域
ち い き

の皆
みな

さん

の 協 力
きょうりょく

で 行
おこな

われ，参加
さ ん か

した人
ひと

は，清掃
せいそう

活動
かつどう

の大変
たいへん

さや街
まち

がきれいになることのすばらし

さを感
かん

じて，ごみのポイ捨
す

てはしない，させない気持
き も

ちが生
う

まれてくると思
おも

います。 

ごみのない街
まち

にするためには，仕事
し ご と

として清掃
せいそう

（ごみ拾
ひろ

い）をしてもらう人
ひと

を増
ふ

やすこと

も 考
かんが

えられますが，街
まち

をきれいにしようとする気持
き も

ちの人
ひと

を増
ふ

やすことも大切
たいせつ

だと 考
かんが

えて

います。 

春
はる

と秋
あき

には，きれいで住
す

みよい街
まち

づくりのため，空
あ

き缶
かん

やペットボトルなどのポイ捨
す

てご

みを対 象
たいしょう

に，身近
み ぢ か

な地域
ち い き

で，市民
し み ん

の皆
みな

さんそろってのボランティア清掃
せいそう

「クリーン作戦
さくせん

」

を 行
おこな

っていますが，これからも，たくさんの方
かた

にボランティア清掃
せいそう

に参加
さ ん か

してもらえるよ

うに，色々
いろいろ

な方法
ほうほう

でお知
し

らせしていきたいと思
おも

います。 

また，ポイ捨
す

てごみの多
おお

い場所
ば し ょ

には，地域
ち い き

の皆
みな

さんが，函館
はこだて

の街
まち

をきれいにする市民
し み ん

運動協
うんどうきょう

議会
ぎ か い

で作成
さくせい

した「ごみのポイ捨
す

て禁止
き ん し

」の看板
かんばん

などを立
た

ててくれています。この看板
かんばん

を見
み

て，ごみのポイ捨
す

てをしようとした人
ひと

が，ごみを持
も

ち帰
かえ

る行動
こうどう

にかえてくれると，街
まち

か

らポイ捨
す

てごみは少
すく

なくなります。 

これからも看板
かんばん

を活用
かつよう

して，ごみのポイ捨
す

て禁止
き ん し

を伝
つた

えていくとともに，学校
がっこう

や地域
ち い き

の皆
みな

さんに，きれいな街
まち

は 私
わたし

たちが守
まも

るという気持
き も

ちをみんなにもってもらえるように，出前
で ま え

講座
こ う ざ

などでお話
はな

しをして，ごみのポイ捨
す

てをしない，させない人
ひと

づくりも進
すす

めていきたいと

考
かんが

えています。 

 

担当課
た ん と う か

：環境部
かんきょうぶ

環 境
かんきょう

推進課
す い し ん か
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 市民
し み ん

や観光客
かんこうきゃく

の皆
みな

さんに魚
さかな

について知
し

ってもらい，食
た

べてもらうために，  

お魚
さかな

レストランや博物館
はくぶつかん

を開
ひら

いてほしい。 

 

回答
かいとう

 

 函館
はこだて

のお 魚
さかな

を知
し

ってもらい食
た

べてもらうため，飲食店
いんしょくてん

や函館市
は こ だ て し

でもいろいろな取
と

り組
く

み

をしています。 

市内
し な い

の多
おお

くの飲食店
いんしょくてん

には， 魚
さかな

のメニューがあって，観光客
かんこうきゃく

の皆
みな

さんにおいしい 魚
さかな

を食
た

べてもらうため，水槽
すいそう

から取
と

り出
だ

したイカを手早
て ば や

くさばいて 丼
どんぶり

に盛
も

り付
つ

ける活
かつ

イカ丼
どん

や，

鮮度
せ ん ど

抜群
ばつぐん

の刺身
さ し み

盛
も

り合
あ

わせなどを提 供
ていきょう

しています。 

また，朝市
あさいち

では「活
かつ

いかの釣堀
つりぼり

」を作
つく

り釣
つ

ったイカをその場
ば

で食
た

べてもらうなど，お 客
きゃく

さんに楽
たの

しんで食
た

べてもらう工夫
く ふ う

をしています。 

函館
はこだて

の 魚
さかな

を知
し

ってもらう場所
ば し ょ

としては，朝市
あさいち

で近海
きんかい

の魚介
ぎょかい

を展示
て ん じ

する「函館
はこだて

朝市
あさいち

ミニ

水族館
すいぞくかん

」などが実施
じ っ し

されていて，大変
たいへん

人気
に ん き

があります。 

また，函館市
は こ だ て し

では，函館
はこだて

でとれたイワシを使
つか

った料理
りょうり

教 室
きょうしつ

など 魚
さかな

をテーマにしたイベン

トも 行
おこな

っています。今後
こ ん ご

も様々
さまざま

なイベントにおいて，より多
おお

くの市民
し み ん

や観光客
かんこうきゃく

の皆
みな

さんに

魚
さかな

について知
し

ってもらい食
た

べてもらうための取
と

り組
く

みをしていきたいと思
おも

います。 

 

担当課
た ん と う か

：経済部食
けいざいぶしょく

産 業
さんぎょう

振興課
し ん こ う か

 



5 

 

市
し

への意見
い け ん

 

○ 函館
はこだて

の街
まち

の中
なか

（街路樹
が い ろ じ ゅ

の下
した

や植
う

えられないところにはプランターなど）に花
はな

をた

くさん植
う

えて，街
まち

の中
なか

を色
いろ

とりどりにしてほしい。 

○ 花
はな

時計
ど け い

をもっと作
つく

れば良
よ

いと思
おも

う。さらに花文字
は な も じ

で街
まち

の名前
な ま え

を書
か

いたり，花
はな

のト

ンネルを作
つく

ったりして，花
はな

いっぱいの函館
はこだて

にしてほしい。 

 

回答
かいとう

 

 函館
はこだて

では，函館市
は こ だ て し

や一般
いっぱん

財団
ざいだん

法人
ほうじん

函館市
は こ だ て し

住 宅
じゅうたく

都市
と し

施設
し せ つ

公社
こうしゃ

をはじめ，町 会
ちょうかい

や学校
がっこう

，ボラ

ンティアなどいろいろな団体
だんたい

が 緑
みどり

をまもり・そだて・つくりあげる活動
かつどう

をしていて，皆
みな

さ

んが通
かよ

う小学校
しょうがっこう

でも校庭
こうてい

にある花壇
か だ ん

やプランターに色
いろ

とりどりの花
はな

を植
う

えていると思
おも

いま

す。 

このようななか，函館
はこだて

の街
まち

の中
なか

に花
はな

をたくさん植
う

えて，街
まち

の中
なか

を色
いろ

とりどりにする活動
かつどう

と

しては，市内
し な い

にあるたくさんの街
まち

を結
むす

ぶ幹線
かんせん

道路
ど う ろ

にある街路樹
が い ろ じ ゅ

を植
う

えるスペースに町 会
ちょうかい

や

商店街
しょうてんがい

などの方々
かたがた

が花
はな

を植
う

え，育
そだ

てていただく沿道
えんどう

花
はな

いっぱい運動
うんどう

を進
すす

めています。 

 また，道路沿
ど う ろ ぞ

いの小
ちい

さな公園
こうえん

や中 央
ちゅうおう

分離帯
ぶ ん り た い

の緑地
りょくち

などにある花壇
か だ ん

でも町 会
ちょうかい

やボランティ

アの方々
かたがた

が，花
はな

を植
う

え，育
そだ

てていただく花
はな

のパートナーシップによる緑化
りょくか

も進
すす

めていて，

今後
こ ん ご

の活動
かつどう

内容
ないよう

として，花壇
か だ ん

を運営
うんえい

する団体
だんたい

が花
はな

のデザインも 考
かんが

えるような取
と

り組
く

みにで

きないか関係者
かんけいしゃ

と話
はな

しながら進
すす

めます。 

 そのほか，函館駅前
はこだてえきまえ

広場
ひ ろ ば

の花壇
か だ ん

や駅前
えきまえ

から八幡坂
はちまんざか

へとつながるルートにある街灯
がいとう

の 柱
はしら

を

花
はな

で 彩
いろど

り，市民
し み ん

も観光客
かんこうきゃく

も，見
み

て，歩
ある

いて，感
かん

じて楽
たの

しい，何度
な ん ど

も 訪
おとず

れたくなるようにす

るため，花
はな

の企画
き か く

を募集
ぼしゅう

して，花
はな

のデザインから維持
い じ

管理
か ん り

まで実施
じ っ し

する「函館駅前
はこだてえきまえ

・西部
せ い ぶ

地区
ち く

花
はな

いっぱい業務
ぎょうむ

」などの取
と

り組
く

みや，花
はな

時計
ど け い

の作成
さくせい

や花文字
は な も じ

等
など

のいただいたご意見
い け ん

を参考
さんこう

に

今後
こ ん ご

も函館
はこだて

が花
はな

いっぱいの街
まち

になるよう取
と

り組
く

んでいきます。 

 

担当課
た ん と う か

：土
ど

木部
ぼ く ぶ

公
こう

園
えん

河川
か せ ん

管理課
か ん り か
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 湯川
ゆのかわ

をもっと観光
かんこう

スポットにしてほしい。湯川
ゆのかわ

の温泉
おんせん

や美味
お い

しい食
た

べ物屋
も の や

につい

てのチラシやポスターをインターネットで広
ひろ

めたり，飛行場
ひこうじょう

からの「よりみちキャ

ンペーン」のようなものがあれば良
よ

いと思
おも

う。 

 

回答
かいとう

 

 函館市
は こ だ て し

では，市
し

の公式
こうしき

観光
かんこう

情 報
じょうほう

サイト「はこぶら」で，スポット情 報
じょうほう

として，湯
ゆ

の川
かわ

温泉
おんせん

の各
かく

ホテル・旅館
りょかん

の紹 介
しょうかい

をしたり，湯
ゆ

の川
かわ

を含
ふく

む市内
し な い

の美味
お い

しい食
た

べ物屋
も の や

を 紹
しょう

介
かい

したりし

ています。 

また，もっと観光客
かんこうきゃく

の方
かた

に湯
ゆ

の川
かわ

へ来
き

てもらうため，湯
ゆ

の川
かわ

の団体
だんたい

や企業
きぎょう

の方々
かたがた

と 協 力
きょうりょく

して，夏
なつ

には「湯
ゆ

の川
かわ

温泉
おんせん

花火
は な び

大会
たいかい

」を，冬
ふゆ

にはイルミネーションやスタンプラリー等
など

のイ

ベント「湯
ゆ

の川
かわ

冬
ふゆ

の灯
あか

り」を実施
じ っ し

したりしています。 

湯
ゆ

の川
かわ

は空港
くうこう

からはもちろん，ＪＲ函館駅
はこだてえき

からも市電
し で ん

で行
い

きやすい場所
ば し ょ

にあるので，いた

だいた意見
い け ん

も参考
さんこう

にしながら，これからも色々
いろいろ

なイベントの実施
じ っ し

やＰＲの方法
ほうほう

を 考
かんが

えたり

して，もっと多
おお

くの方に 訪
おとず

れてもらえる工夫
く ふ う

をしていきたいと思
おも

います。 

担当課
た ん と う か

：観光部
か ん こ う ぶ

観光
かんこう

振興課
し ん こ う か

 

 

市
し

への意見
い け ん

 

○ 西部
せ い ぶ

地区
ち く

や五稜郭
ごりょうかく

公園
こうえん

などで函館
はこだて

に住
す

んでいる人
ひと

や観光客
かんこうきゃく

も楽
たの

しめるスタンプ

ラリーを開催
かいさい

したらいいと思
おも

う。函館
はこだて

市民
し み ん

と観光客
かんこうきゃく

が仲良
な か よ

くなれるようなミッシ

ョンやクイズ，休憩
きゅうけい

場所
ば し ょ

を作
つく

り，全部
ぜ ん ぶ

のスタンプを集
あつ

めた人
ひと

に建物
たてもの

や公園
こうえん

の絵
え

を

描
か

いた缶
かん

バッチをプレゼントするのも良
よ

い。 

 

回答
かいとう

 

 函館
はこだて

市内
し な い

では，団体
だんたい

や企業
きぎょう

の方々
かたがた

が，函館
はこだて

を盛
も

り上
あ

げようと，西部
せ い ぶ

地区
ち く

などの観光
かんこう

・歴史
れ き し

スポットのほか，五稜郭
ごりょうかく

公
こう

園内
えんない

を巡
めぐ

るスタンプラリーやＳＮＳキャンペーンなどを実施
じ っ し

し

て，函館市
は こ だ て し

もウェブサイト「函館
はこだて

イベントガイド」でイベントのＰＲなどのお手伝
て つ だ

いをして

います。 

 今後
こ ん ご

，函館市
は こ だ て し

としても地域
ち い き

の色々
いろいろ

なスポットを生
い

かしながら，様々
さまざま

な方
かた

が楽
たの

しんでもらえ

るようなイベントを 考
かんが

えていきたいと思
おも

います。 

担当課
た ん と う か

：観光部
か ん こ う ぶ

観光
かんこう

振興課
し ん こ う か
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 元町
もとまち

の１９カ所
しょ

の坂
さか

を宣伝
せんでん

して，もっといっぱいCMや映画
え い が

に使
つか

ってほ

しい。 

○ 子
こ

どもから大人
お と な

まで楽
たの

しめる坂
さか

マラソン大会
たいかい

や冬
ふゆ

だったら坂
さか

の特徴
とくちょう

を活
い

かしたそりすべり大会
たいかい

をやってほしい。 

○ 坂
さか

の写真
しゃしん

を撮
と

って，撮
と

った分
ぶん

だけ坂
さか

の景品
けいひん

をゲットできるイベントがあ

れば良
よ

いと思
おも

う。 

 

回答
かいとう

 

西部
せ い ぶ

地区
ち く

の坂
さか

は，最近
さいきん

でもＣＭ撮影
さつえい

をはじめ，テレビの旅
たび

番組
ばんぐみ

，アニメ番組
ばんぐみ

など，様々
さまざま

な

撮影
さつえい

で使
つか

われていて，年
ねん

に２０～３０件
けん

の撮影
さつえい

があるとても人気
に ん き

があるスポットとなって

います。 

函館市
は こ だ て し

では，市内
し な い

で撮影
さつえい

をしたい映画
え い が

会社
がいしゃ

やＴＶ 局
きょく

の人
ひと

達
たち

の撮影
さつえい

のお手伝
て つ だ

いをしていま

すが，これからも，坂
さか

などの函館
はこだて

の色々
いろいろ

な魅力
みりょく

がＣＭやテレビ，映画
え い が

などで使
つか

われるように

宣伝
せんでん

をしていきたいと 考
かんが

えています。 

 また，冬
ふゆ

の西部
せ い ぶ

地区
ち く

の坂
さか

を生
い

かしたイベントとして，八幡坂
はちまんざか

や二十間坂
にじゅっけんざか

をイルミネーショ

ンで 彩
いろど

る「はこだてイルミネーション」を実施
じ っ し

しているほか，新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

の影 響
えいきょう

が出
で

る前
まえ

には，基 坂
もといざか

の上
うえ

にある元町
もとまち

公園
こうえん

と周 辺
しゅうへん

で，「はこだてひかりのガーデン」

と題
だい

してライトアップやスカイランタン，雪
ゆき

だるま作
づく

り，チューブスライダー等
など

を実施
じ っ し

しま

した。 

さらに，西部
せ い ぶ

地区
ち く

の坂
さか

ごとに命名
めいめい

のゆかりなどを説明
せつめい

する「坂
さか

説明
せつめい

柱
ちゅう

」を置
お

いたり，西部
せ い ぶ

地区
ち く

の観光
かんこう

名所
めいしょ

をめぐる「まちあるきマップ」を作成
さくせい

するなど，観光
かんこう

スポットとしての魅力
みりょく

を発信
はっしん

しています。 

西部
せ い ぶ

地区
ち く

の坂
さか

は，歴史
れ き し

や景観
けいかん

など魅力
みりょく

のあるスポットだと思
おも

いますので，いただいた意見
い け ん

も参考
さんこう

にしながら，観光客
かんこうきゃく

の方
かた

にもっと来
き

ていただけるよう，坂
さか

の特 徴
とくちょう

や景観
けいかん

を生
い

かした

イベントやＰＲ方法
ほうほう

などを 考
かんが

えていきたいと思
おも

います。 

 

担当課
た ん と う か

：観光部
か ん こ う ぶ

観光
かんこう

振興課
し ん こ う か
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 古
ふる

い建物
たてもの

を古民家
こ み ん か

カフェに再利用
さ い り よ う

すると良
よ

いと思
おも

う。 

○ 古民家
こ み ん か

カフェで函館
はこだて

ならではのインスタ映
ば

えするメニューを作
つく

ってほしい。 

 

回答
かいとう

 

 国際
こくさい

貿易港
ぼうえきこう

として 1859年
ねん

に開港
かいこう

して以降
い こ う

，函館
はこだて

の経済
けいざい

および政治
せ い じ

の中心地
ちゅうしんち

として栄
さか

えた

西部
せ い ぶ

地区
ち く

には，１階
かい

と２階
かい

で建物
たてもの

の外観
がいかん

が異
こと

なる上下
じょうげ

和洋
わ よ う

折 衷
せっちゅう

の建物
たてもの

など，函館
はこだて

ならでは

の特徴的
とくちょうてき

な古
ふる

い建物
たてもの

が数多
かずおお

く残
のこ

っています。このような建物
たてもの

を残
のこ

し，活用
かつよう

することは，函館
はこだて

の魅力
みりょく

を高
たか

めるために必要
ひつよう

であると 考
かんが

えています。 

函館市
は こ だ て し

では，建物
たてもの

の保全
ほ ぜ ん

事業
じぎょう

に取
と

り組
く

んでいて，昨年
さくねん

には，古
ふる

い建物
たてもの

の利
り

活用
かつよう

などに取
と

り

組
く

むまちづくり会社
かいしゃ

「株式
かぶしき

会社
がいしゃ

はこだて西部
せ い ぶ

まちづくＲｅ
リ

－Ｄｅｓｉｇｎ
デ ザ イ ン

」をつくりました。 

古
ふる

い建物
たてもの

を古民家
こ み ん か

カフェとして活用
かつよう

する方法
ほうほう

は，一
ひと

つの良
よ

いアイデアだと思
おも

います。実際
じっさい

に西部
せ い ぶ

地区
ち く

では，古民家
こ み ん か

を改装
かいそう

してカフェを 営
いとな

んでいる方
かた

もいます。そういう方
かた

は，地元
じ も と

でとれる食 材
しょくざい

を生
い

かしたメニューをつくったり，食器
しょっき

にこだわるなど，古民家
こ み ん か

の雰囲気
ふ ん い き

を

活
い

かしながら特徴的
とくちょうてき

なお店
みせ

づくりをしていて，こうしたこだわりのカフェは，観光客
かんこうきゃく

や

市民
し み ん

の皆
みな

さんに人気
に ん き

があります。 

西部
せ い ぶ

地区
ち く

を散策
さんさく

し，お気
き

に入
い

りの場所
ば し ょ

をみつけてみてはいかがでしょうか。 

 

担当課
た ん と う か

：経済部食
けいざいぶしょく

産 業
さんぎょう

振興課
し ん こ う か

，都市
と し

建設部
け ん せ つ ぶ

まちづくり景観課
け い か ん か
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 棒
ぼう

二
に

の建物
たてもの

を子
こ

どもが気軽
き が る

に行
い

くことができるような場所
ば し ょ

や本
ほん

を読
よ

めるような静
しず

かな場所
ば し ょ

，体
からだ

を動
うご

かせる場所
ば し ょ

にしてほしい。 

 

回答
かいとう

 

 棒二
ぼ う に

森屋店
も り や て ん

の建物
たてもの

は，老朽化
ろうきゅうか

が進
すす

み，今
いま

のまま使
つか

うことが 難
むずか

しいため，今後
こ ん ご

解体
かいたい

が予定
よ て い

されています。解体後
か い た い ご

は，市民
し み ん

や観光客
かんこうきゃく

など多
おお

くの方
かた

が 訪
おとず

れる函館駅前
はこだてえきまえ

という場所
ば し ょ

の特 長
とくちょう

を活
い

かし，ホテル，マンション，４階
かい

建
だ

ての 商 業
しょうぎょう

施設
し せ つ

，屋根付
や ね つ

きの全天候型
ぜんてんこうがた

交 流
こうりゅう

広場
ひ ろ ば

が入
はい

る複合
ふくごう

施設
し せ つ

が整備
せ い び

される予定
よ て い

です。 

函館市
は こ だ て し

は，この 商 業
しょうぎょう

施設
し せ つ

の３階
かい

，４階
かい

に公 共
こうきょう

施設
し せ つ

の設置
せ っ ち

を検討
けんとう

しているところですが，

函館駅前
はこだてえきまえ

・大門
だいもん

地区
ち く

により多
おお

くの方々
かたがた

が 訪
おとず

れるよう「子
こ

どもから高齢者
こうれいしゃ

まで性別
せいべつ

を問
と

わず

集
つど

い交 流
こうりゅう

する施設
し せ つ

」が望
のぞ

ましいと 考
かんが

えています。 

棒二
ぼ う に

森屋店
も り や て ん

の向
む

かいには，科学
か が く

を身近
み ぢ か

に感
かん

じたり，プログラミングやワークショップがで

きる「はこだてみらい館
かん

」や子
こ

どもたちが全身
ぜんしん

を使
つか

って遊
あそ

べる「はこだてキッズプラザ」が

ありますので，それらの施設
し せ つ

とも連携
れんけい

しながら多
おお

くの方々
かたがた

に利用
り よ う

してもらえる，地域
ち い き

にふさ

わしい施設
し せ つ

づくりの検討
けんとう

に取
と

り組
く

んでいきます。 

 

担当課
た ん と う か

：経済部
け い ざ い ぶ

商 業
しょうぎょう

振興課
し ん こ う か

  

  



10 

 

市
し

への意見
い け ん

 

○ ブリをおいしく食
た

べられるブリ料理
りょうり

の店
みせ

や，ブリのイベントがもっと注目
ちゅうもく

して

もらえるような機会
き か い

を増
ふ

やしてほしい。 

 

回答
かいとう

 

函館市
は こ だ て し

では，４年
ねん

ほど前
まえ

から関係
かんけい

する団体
だんたい

が集
あつ

まって，ブリを使
つか

ったレシピを開発
かいはつ

したり，

ブリをＰＲするイベントの開催
かいさい

などを 行
おこな

っています。  

北海道
ほっかいどう

の渡島
お し ま

総合
そうごう

振興局
しんこうきょく

は，平成
へいせい

３０年
ねん

５月
がつ

に「はこだてブリ消費
しょうひ

拡大
かくだい

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

」と

いう会議
か い ぎ

の場
ば

をつくり，函館
はこだて

市内
し な い

でとれるブリの消費
しょうひ

を増
ふ

やすための意見
い け ん

交換
こうかん

を始
はじ

めまし

た。 

 この 協
きょう

議会
ぎ か い

には，函館
はこだて

市内
し な い

の漁 業
ぎょぎょう

協 同
きょうどう

組合
くみあい

などのほか函館市
は こ だ て し

も参加
さ ん か

し，ブリを使
つか

ったレ

シピの開発
かいはつ

やブリをＰＲするイベントの開催
かいさい

などブリの消費
しょうひ

を増
ふ

やすために，いろいろな

取
と

り組
く

みを 行
おこな

っています。 

令和
れ い わ

２年
ねん

には函館
はこだて

の 新
あたら

しいご当地
と う ち

メニューとして，「はこだてブリたれカツ」を開発
かいはつ

した

ほか，令和
れ い わ

２年
ねん

と令和
れ い わ

３年
ねん

の１０月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

の９日間
か か ん

，「ブリフェス」というイベントを 行
おこな

い，

函館
はこだて

市内
し な い

と近郊
きんこう

の北斗
ほ く と

市
し

などの飲食店
いんしょくてん

が，「はこだてブリたれカツ」など，ブリを使
つか

った様々
さまざま

なメニューを用意
よ う い

し，たくさんの人
ひと

がおいしいブリ料理
りょうり

を楽
たの

しむことができました。 

ブリのイベントとしては，「ブリフェス」のほかに，キッチンカーによる「はこだてブリ

たれカツバーガー」の移動
い ど う

販売
はんばい

などのイベントがあり，「はこだてブリたれカツバーガー」

は幅広
はばひろ

い年代
ねんだい

の方
かた

に好 評
こうひょう

です。 

これらのイベントを 行
おこな

うときは，函館市
は こ だ て し

などのホームページでイベントの内容
ないよう

を紹 介
しょうかい

し，

また，新聞
しんぶん

報道
ほうどう

も 行
おこな

われたため，多
おお

くの人
ひと

がこれらのイベントに注 目
ちゅうもく

してくれました。 

これからも函館
はこだて

の 新
あたら

しいグルメとして，ブリを使
つか

った食
た

べ物
もの

を多
おお

くの人
ひと

に食
た

べてもらえ

るようＰＲし，イベントを 行
おこな

うときは，より多
おお

くの人
ひと

に注 目
ちゅうもく

してもらえるような方法
ほうほう

を

工夫
く ふ う

していきたいと 考
かんが

えています。 

 

担当課
た ん と う か

：経済部食
けいざいぶしょく

産 業
さんぎょう

振興課
し ん こ う か

，農林
のうりん

水産部
す い さ ん ぶ

企画
き か く

調整課
ちょうせいか
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 函館
はこだて

でとれた魚
さかな

をもっと学校
がっこう

の給 食
きゅうしょく

で出
だ

してほしい。 

○ 函館
はこだて

でとれる魚
さかな

を使
つか

って簡
かん

単
たん

にできるレシピパンフレットをスーパーなどに置
お

いてほしい。 

○ 全国
ぜんこく

の皆
みな

さんに函館
はこだて

のおいしい魚
さかな

をとどけるネット販売
はんばい

を行
おこな

ってほしい。 

 

回答
かいとう

 

函館市
は こ だ て し

の学校
がっこう

給 食
きゅうしょく

では，平成
へいせい

２４年
ねん

から積極的
せっきょくてき

に函館産
はこだてさん

の食 材
しょくざい

を使
つか

う取
と

り組
く

みを始
はじ

め

ました。 

近年
きんねん

漁獲量
ぎょかくりょう

が増
ふ

えているぶりのほか，さけ，春採
は る ど

り昆布
こ ん ぶ

などの函館産
はこだてさん

の 魚
さかな

や海
かい

藻類
そうるい

を，

年間
ねんかん

を通
とお

して 給 食
きゅうしょく

で使用
し よ う

していて，令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

に使用
し よ う

された魚介類
ぎょかいるい

・海
かい

藻類
そうるい

のうち約
やく

２

４％が函館産
はこだてさん

となっています。 

 函館産
はこだてさん

の魚介類
ぎょかいるい

・海
かい

藻類
そうるい

を使用
し よ う

した献立
こんだて

として，ぶりを使用
し よ う

した照
て

り焼
や

き，竜田
た つ た

揚
あ

げやご

当地
と う ち

グルメとして開発
かいはつ

されたはこだてブリたれカツなどがあります。 

 また，さけは焼
や

き物
もの

や揚
あ

げ物
もの

のほかに，三平
さんぺい

汁
じる

や石狩
いしかり

汁
じる

などに使用
し よ う

されていますし，昆布
こ ん ぶ

は主
おも

にだしとして，春採
は る ど

り昆布
こ ん ぶ

は，煮物
に も の

，汁物
しるもの

や和
あ

え物
もの

などに幅広
はばひろ

く使用
し よ う

されています。 

 平成
へいせい

２６年
ねん

６月
がつ

から毎月
まいつき

実施
じ っ し

している「和食
わしょく

の日
ひ

」を中 心
ちゅうしん

に，魚
さかな

のほかにも季節
き せ つ

に応
おう

じ

た函
はこ

館産
だてさん

野菜
や さ い

を幅広
はばひろ

く使用
し よ う

していて，令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

の学校
がっこう

給 食
きゅうしょく

では使用
し よ う

された野菜
や さ い

のうち約
やく

３９％が函館産
はこだてさん

で，取
と

り組
く

み前
まえ

と比
くら

べて約
やく

１８％増加
ぞ う か

しています。 

 使用
し よ う

している食 材
しょくざい

については，献立表
こんだてひょう

や食 育
しょくいく

だよりなどで家庭
か て い

にお知
し

らせしているほ

か，学校
がっこう

では 給 食
きゅうしょく

の時間
じ か ん

に先生
せんせい

などから食 材
しょくざい

に関
かん

する説明
せつめい

や授 業
じゅぎょう

を 行
おこな

っています。 

 このような学校
がっこう

での取
と

り組
く

みを通
つう

じて，皆
みな

さんに函館
はこだて

でとれる 魚
さかな

などについて興味
きょうみ

や

関心
かんしん

を持
も

ってもらうとともに，給 食
きゅうしょく

を残
のこ

さず，おいしく食
た

べてもらえるよう調理
ちょうり

方法
ほうほう

など

を工夫
く ふ う

しながら，函館
はこだて

でとれる食 材
しょくざい

を積極的
せっきょくてき

に使用
し よ う

していきたいと 考
かんが

えています。 

また，函館
はこだて

でとれる 魚
さかな

を使
つか

ってできるレシピについては，函館市
は こ だ て し

のホームページや渡島
お し ま

総合
そうごう

振興局
しんこうきょく

のホームページでも紹 介
しょうかい

しているほか，函館
はこだて

でとれる 魚
さかな

を全国
ぜんこく

に届
とど

けるネッ

ト販売
はんばい

は，函館
はこだて

市内
し な い

の一部
い ち ぶ

の魚屋
さかなや

さんが 行
おこな

っています。 

これからは，より多
おお

くの人
ひと

においしい函館
はこだて

の 魚
さかな

を食
た

べてもらうため，レシピをスーパー

などに置
お

いて利用
り よ う

してもらう方法
ほうほう

や全国
ぜんこく

に発信
はっしん

できる販売
はんばい

のしかたなどについても 考
かんが

えて

いきたいと思
おも

っています。 

 

担当課
た ん と う か

：農林
のうりん

水産部
す い さ ん ぶ

企画
き か く

調整課
ちょうせいか

，教 育
きょういく

委員会
い い ん か い

学校
がっこう

教育部
きょういくぶ

保健
ほ け ん

給食課
きゅうしょくか
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 函館
はこだて

で多
おお

くとれているブリを使
つか

った函館
はこだて

にしかない食
た

べ物
もの

を作
つく

ってほしい。 

 

回答
かいとう

 

函館市
は こ だ て し

では，４年
ねん

ほど前
まえ

から関係
かんけい

する団体
だんたい

が集
あつ

まって，ブリを使
つか

ったレシピを開発
かいはつ

したり，

ブリをＰＲするイベントの開催
かいさい

などを 行
おこな

っています。  

北海道
ほっかいどう

の渡島
お し ま

総合
そうごう

振興局
しんこうきょく

は，平成
へいせい

３０年
ねん

５月
がつ

に「はこだてブリ消費
しょうひ

拡大
かくだい

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

」と

いう会議
か い ぎ

の場
ば

をつくり，函館
はこだて

市内
し な い

でとれるブリの消費
しょうひ

を増
ふ

やすための意見
い け ん

交換
こうかん

を始
はじ

めまし

た。 

 この 協
きょう

議会
ぎ か い

には，函館
はこだて

市内
し な い

の漁 業
ぎょぎょう

協 同
きょうどう

組合
くみあい

などのほか函館市
は こ だ て し

も参加
さ ん か

し，ブリを使
つか

ったレ

シピの開発
かいはつ

やブリをＰＲするイベントの開催
かいさい

などブリの消費
しょうひ

を増
ふ

やすために，いろいろな

取
と

り組
く

みを 行
おこな

っています。 

令和
れ い わ

２年
ねん

には函館
はこだて

の 新
あたら

しいご当地
と う ち

メニューとして，「はこだてブリたれカツ」を開発
かいはつ

した

ほか，令和
れ い わ

２年
ねん

と令和
れ い わ

３年
ねん

の１０月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

の９日間
か か ん

，「ブリフェス」というイベントを 行
おこな

い，

函館
はこだて

市内
し な い

と近郊
きんこう

の北斗
ほ く と

市
し

などの飲食店
いんしょくてん

が，「はこだてブリたれカツ」など，ブリを使
つか

った様々
さまざま

なメニューを用意
よ う い

し，たくさんの人
ひと

がおいしいブリ料理
りょうり

を楽
たの

しむことができました。 

ブリのイベントとしては，「ブリフェス」のほかに，キッチンカーによる「はこだてブリ

たれカツバーガー」の移動
い ど う

販売
はんばい

などのイベントがあり，「はこだてブリたれカツバーガー」

は幅広
はばひろ

い年代
ねんだい

の方
かた

に好 評
こうひょう

です。 

これらのイベントを 行
おこな

うときは，函館市
は こ だ て し

などのホームページでイベントの内容
ないよう

を紹 介
しょうかい

し，

また，新聞
しんぶん

報道
ほうどう

も 行
おこな

われたため，多
おお

くの人
ひと

がこれらのイベントに注 目
ちゅうもく

してくれました。 

これからも函館
はこだて

の 新
あたら

しいグルメとして，ブリを使
つか

った食
た

べ物
もの

を多
おお

くの人
ひと

に食
た

べてもらえ

るようＰＲし，イベントを 行
おこな

うときは，より多
おお

くの人
ひと

に注 目
ちゅうもく

してもらえるような方法
ほうほう

を

工夫
く ふ う

していきたいと 考
かんが

えています。 

 

担当課
た ん と う か

：経済部食
けいざいぶしょく

産 業
さんぎょう

振興課
し ん こ う か

，農林
のうりん

水産部
す い さ ん ぶ

企画
き か く

調整課
ちょうせいか
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 函館
はこだて

に大学
だいがく

を作
つく

ったり，仕事
し ご と

をする所
ところ

を増
ふ

やしたら良
よ

いと思
おも

う。 

 

回答
かいとう

 

 市内
し な い

にはプログラミングやＡＩなどについて学
まな

ぶことができる情 報
じょうほう

系
けい

の公立
こうりつ

はこだて

未来
み ら い

大学
だいがく

のほか，地域
ち い き

について学
まな

ぶことができる教 育
きょういく

系
けい

の北海道
ほっかいどう

教 育
きょういく

大学
だいがく

函館校
はこだてこう

，海
うみ

や海
うみ

に住
す

む生物
せいぶつ

について学
まな

ぶことができる水産
すいさん

系
けい

の北海道
ほっかいどう

大学
だいがく

水産
すいさん

学部
が く ぶ

など様々
さまざま

な大学
だいがく

があり，

色々
いろいろ

なことを学
まな

べる環 境
かんきょう

があります。 

これらの大学
だいがく

に加
くわ

え，函館市
は こ だ て し

では，医科
い か

大学
だいがく

設置
せ っ ち

の可能性
か の う せ い

について検討
けんとう

するための調査
ちょうさ

を

行
おこな

ったことがありますが，現在
げんざい

，国
くに

では，国内
こくない

の医師
い し

の養成者数
ようせいしゃすう

が十 分
じゅうぶん

なことなどから，

基本的
き ほ ん て き

に医学部
い が く ぶ

新設
しんせつ

を認
みと

めていないため，現 状
げんじょう

では，市内
し な い

での新設
しんせつ

は 難
むずか

しいと 考
かんが

えてい

ます。 

また，函館市
は こ だ て し

ではＩＴ企業
きぎょう

の誘致
ゆ う ち

を積極的
せっきょくてき

に進
すす

めています。ＩＴ企業
きぎょう

はコロナ禍
か

で急 速
きゅうそく

にテレワークが普及
ふきゅう

し，自宅
じ た く

で仕事
し ご と

ができたり，住
す

む場所
ば し ょ

にとらわれずに仕事
し ご と

ができるなど，

とても人気
に ん き

のある 職 業
しょくぎょう

です。平成
へいせい

26年度
ね ん ど

以降
い こ う

，函館
はこだて

市内
し な い

に 17社
しゃ

のＩＴ企業
きぎょう

が進 出
しんしゅつ

してい

て，函館市
は こ だ て し

では高校生
こうこうせい

や大学生
だいがくせい

を対 象
たいしょう

に，そういったＩＴ企業
きぎょう

を知
し

るきっかけとなるイベ

ントを企画
き か く

し，若
わか

い人
ひと

が函館市
は こ だ て し

で 働
はたら

けるようにサポートしています。 

函館
はこだて

にやりたい仕事
し ご と

がないから，若
わか

い人
ひと

に人気
に ん き

のあるカフェなどの 働
はたら

く 所
ところ

を増
ふ

やせば

函館
はこだて

に来
き

てくれる人
ひと

が増
ふ

える可能性
か の う せ い

もありますね。 

けれども一方
いっぽう

では，函館
はこだて

には人手
ひ と で

不足
ぶ そ く

で困
こま

っている会社
かいしゃ

もあります。働
はたら

きたいけれど仕事
し ご と

をする 所
ところ

がないと 考
かんが

える人
ひと

と，人
ひと

手不足
で ぶ そ く

の会社
かいしゃ

と，お互
たが

いのニーズが一致
い っ ち

しないことを

「雇用
こ よ う

のミスマッチ」といいます。 

函館市
は こ だ て し

では，何
なん

となくのイメージだけで仕事
し ご と

を選
えら

んだり，どんな会社
かいしゃ

でどういう仕事
し ご と

をす

る 所
ところ

なのかをよく知
し

らないために，こうしたミスマッチが起
お

こると 考
かんが

えて，これを解 消
かいしょう

するための取
と

り組
く

みを 行
おこな

っています。 

高校
こうこう

１～２年生
ねんせい

には，会社
かいしゃ

の紹 介
しょうかい

やお仕事
し ご と

体験
たいけん

を通
つう

じて地元
じ も と

の会社
かいしゃ

を知
し

ることができる

イベント「函館
はこだて

しごとフェスタ」を開催
かいさい

しています。 

さらに，函館
はこだて

の会社
かいしゃ

を大学生
だいがくせい

に知
し

ってもらうために，マイナビの 就 職
しゅうしょく

情 報
じょうほう

サイトを通
つう

じて，函館
はこだて

の会社
かいしゃ

を全国
ぜんこく

に情 報
じょうほう

発信
はっしん

しているほか，函館
はこだて

の仕事
し ご と

のポータルサイト「函館
はこだて

し

ごとネット」でも，地元
じ も と

の会社
かいしゃ

を紹 介
しょうかい

して，函館
はこだて

に移住
いじゅう

して 働
はたら

きたい人
ひと

と会社
かいしゃ

を結
むす

びつけ

るサポートをしています。 

これからも函館
はこだて

で 働
はたら

きたいと思
おも

ってもらえるように，ＩＴ企業
きぎょう

に限
かぎ

らず，様々
さまざま

な業 種
ぎょうしゅ

の

会社
かいしゃ

を増
ふ

やしていきたいと思
おも

います。みなさんも，函館
はこだて

の産 業
さんぎょう

や会社
かいしゃ

について知
し

ることで，

視野
し や

や価値観
か ち か ん

を広
ひろ

げ，将 来
しょうらい

に役立
や く だ

ててほしいと思
おも

います。ぜひ一度
い ち ど

「函館
はこだて

しごとネット」
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も見
み

てくださいね。 

 

担当課
た ん と う か

：企画部
き か く ぶ

計画
けいかく

推進室
すいしんしつ

政策
せいさく

推進課
す い し ん か

，経済部
け い ざ い ぶ

雇用
こ よ う

労政課
ろ う せ い か

，工 業
こうぎょう

振興課
し ん こ う か

企業
きぎょう

立地
り っ ち

担当
たんとう

 

 

市
し

への意見
い け ん

 

○ 函館
はこだて

の有名
ゆうめい

なスポットをモチーフにしたインスタ映
ば

えするスイーツを作成
さくせい

してほ

しい。 

 

回答
かいとう

 

 道
どう

南地域
な ん ち い き

の菓子店
か し て ん

において，世界
せ か い

遺産
い さ ん

登録
とうろく

になった「北海道
ほっかいどう

・北東
きたとう

北
ほく

の縄 文
じょうもん

遺跡群
い せ き ぐ ん

」を

テーマに中 空
ちゅうくう

土偶
ど ぐ う

をモチーフにしたり， 縄
じょう

文人
もんじん

が食
た

べていたとされるくるみを使
つか

った

各店舗
か く て ん ぽ

オリジナルのスイーツをつくり，縄 文
じょうもん

スイーツとしてＰＲしています。 

インスタグラムは発信力
はっしんりょく

があるので，インスタ映
ば

えするメニューをつくるという観点
かんてん

は

とても大事
だ い じ

なことだと思
おも

います。お店
みせ

の方
かた

には，今後
こ ん ご

の商 品
しょうひん

開発
かいはつ

の参考
さんこう

として，皆
みな

さんの

ご意見
い け ん

を伝
つた

えていきたいと思
おも

います。 

 

担当課
た ん と う か

：経済部食
けいざいぶしょく

産 業
さんぎょう

振興課
し ん こ う か

 

 

市
し

への意見
い け ん

 

○ 雪
ゆき

ミクのイベントを函館
はこだて

でも開催
かいさい

してほしい。 

 

回答
かいとう

 

 令和
れ い わ

４年
ねん

の冬
ふゆ

に，雪
ゆき

ミクとコラボした事業
じぎょう

を実施
じ っ し

する予定
よ て い

です。 

すでに 桜
さくら

ミクとのコラボ事業
じぎょう

を実施
じ っ し

している，青森県
あおもりけん

弘前市
ひ ろ さ き し

と連携
れんけい

して，雪
ゆき

ミクをきっ

かけとして冬
ふゆ

の両市
りょうし

の観光
かんこう

スポットをめぐってもらえるようなしかけを 考
かんが

えています。ま

た，令和
れ い わ

５年
ねん

の春
はる

には， 桜
さくら

ミクとのコラボ事業
じぎょう

も予定
よ て い

しています。 

札幌市
さ っ ぽ ろ し

や小樽市
お た る し

で 行
おこな

われているような，会 場
かいじょう

で実施
じ っ し

するイベント形式
けいしき

のものではありま

せんが，デジタルスタンプラリーの実施
じ っ し

など，たくさんの方
かた

が函館
はこだて

に来
き

て，楽
たの

しんでもらえ

るような内容
ないよう

にしたいと思
おも

っています。 

 

担当課
た ん と う か

：観光部
か ん こ う ぶ

観光
かんこう

誘致課
ゆ う ち か
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 世界
せ か い

遺産
い さ ん

となった縄文
じょうもん

遺跡
い せ き

をもっと活用
かつよう

すると良
よ

いと思
おも

う。 

○ 土日
ど に ち

限定
げんてい

で，バスを使
つか

って縄文
じょうもん

遺跡
い せ き

まで行
い

けるようにすれば良
よ

いと思
おも

う。 

○ 粘土
ね ん ど

を使
つか

って土器
ど き

を作
つく

れるようにしてみたり，縄文
じょうもん

時代
じ だ い

に着
き

ていた物
もの

を着
き

て

縄文
じょうもん

時代
じ だ い

の生活
せいかつ

をやってみたり，たくさん体験
たいけん

ができるようにしてほしい。 

○ 遺跡
い せ き

のそばに顔
かお

はめや，イラストの入
はい

った明
あか

るい看板
かんばん

を置
お

いてほしい。 

 

回答
かいとう

 

世界
せ か い

遺産
い さ ん

となった「北海道
ほっかいどう

・北東
きたとう

北
ほく

の縄 文
じょうもん

遺跡群
い せ き ぐ ん

」の構成
こうせい

資産
し さ ん

になっている史跡
し せ き

垣
かき

ノ
の

島
しま

遺跡
い せ き

と史跡
し せ き

大船
おおふね

遺跡
い せ き

では，専門
せんもん

スタッフが遺跡内
い せ き な い

の見所
みどころ

を見
けん

学者
がくしゃ

の方
かた

と一緒
いっしょ

に巡
めぐ

りながら

詳
くわ

しく解説
かいせつ

するほか，史跡
し せ き

垣
かき

ノ
の

島
しま

遺跡
い せ き

では本物
ほんもの

の土器
ど き

や石器
せ っ き

の発掘
はっくつ

体験
たいけん

などを 行
おこな

っていま

す。  

また，令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

には，史跡
し せ き

垣
かき

ノ
の

島
しま

遺跡
い せ き

で最新
さいしん

のデジタル技術
ぎじゅつ

を活用
かつよう

して，集 落
しゅうらく

の移
うつ

り

変
か

わりや縄 文
じょうもん

時代
じ だ い

の暮
く

らしの様子
よ う す

，発掘
はっくつ

調査
ちょうさ

の様子
よ う す

などを見
み

えるようにするなど，見学
けんがく

す

る皆
みな

さんが楽
たの

しみながら縄 文
じょうもん

文化
ぶ ん か

を理解
り か い

できる取
と

り組
く

みを進
すす

めています。 

このほか，遺跡
い せ き

を会 場
かいじょう

に，市民
し み ん

団体
だんたい

の皆
みな

さんが中 心
ちゅうしん

となってコンサートや各種
かくしゅ

イベント

が 行
おこな

われるなど，たくさんの市民
し み ん

の方
かた

に遺跡
い せ き

が活用
かつよう

され始
はじ

めていて，縄 文
じょうもん

文化
ぶ ん か

交 流
こうりゅう

セン

ターを含
ふく

めた縄 文
じょうもん

遺跡群
い せ き ぐ ん

には，多
おお

くの方
かた

が 訪
おとず

れるようになってきています。 

 この縄 文
じょうもん

遺跡群
い せ き ぐ ん

は，南茅部
みなみかやべ

地域
ち い き

にあり，子
こ

ども達
たち

だけでは簡単
かんたん

に行
い

ける距離
き ょ り

ではありま

せん。このため，教 育
きょういく

委員会
い い ん か い

では，市内
し な い

の小 学
しょうがく

３年生
ねんせい

が学校
がっこう

教 育
きょういく

の一環
いっかん

として市内
し な い

の縄 文
じょうもん

遺跡群
い せ き ぐ ん

を見学
けんがく

する「縄 文
じょうもん

に触
ふ

れる学 習
がくしゅう

」を実施
じ っ し

していますので，実際
じっさい

に現地
げ ん ち

を 訪
おとず

れ，遺跡
い せ き

や縄 文
じょうもん

文化
ぶ ん か

に触
ふ

れることができます。 

 また，市民
し み ん

や観光客
かんこうきゃく

の方々
かたがた

が利用
り よ う

できる，市街地
し が い ち

から縄 文
じょうもん

遺跡群
い せ き ぐ ん

へ直 接
ちょくせつ

行
い

けるバスの

運行
うんこう

実験
じっけん

などについても検討
けんとう

していますので，実用化
じ つ よ う か

されれば，縄 文
じょうもん

遺跡群
い せ き ぐ ん

へ直 結
ちょっけつ

すると

ても便利
べ ん り

な交通
こうつう

手段
しゅだん

になることが期待
き た い

できます。 

なお，縄 文
じょうもん

文化
ぶ ん か

交 流
こうりゅう

センターでは，「縄 文
じょうもん

ペンダントづくり」や「組紐
くみひも

アクセサリー」

などの体験
たいけん

学 習
がくしゅう

をいつでも 行
おこな

うことができ，体験
たいけん

学習室
がくしゅうしつ

には，スタッフが作
つく

った土器
ど き

のサ

ンプルや縄文服
じょうもんふく

がたくさん展示
て ん じ

されていますので，ぜひ手
て

にとって縄 文
じょうもん

文化
ぶ ん か

を体感
たいかん

してく

ださい。 

また，縄 文
じょうもん

文化
ぶ ん か

交 流
こうりゅう

センターをはじめ垣
かき

ノ
の

島
しま

遺跡
い せ き

や大船
おおふね

遺跡
い せ き

などで，小学生
しょうがくせい

や中学生
ちゅうがくせい

を対 象
たいしょう

とした「土器
ど き

づくり体験
たいけん

」や「鹿角
ろっかく

釣
つ

り針
ばり

づくり」，「石器
せ っ き

づくり体験
たいけん

」など，様々
さまざま

な講座
こ う ざ

を定期的
て い き て き

に開催
かいさい

していますので，ホームページやチラシなどを確認
かくにん

して参加
さ ん か

してみ
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てはいかがでしょうか。 

今後
こ ん ご

も，わかりやすい案内
あんない

看板
かんばん

の配置
は い ち

や，記念
き ね ん

写真
しゃしん

が撮
と

れるフォトスポットの設置
せ っ ち

を検討
けんとう

するなど，より多
おお

くの来訪者
らいほうしゃ

の方々
かたがた

が満足
まんぞく

し，楽
たの

しく過
す

ごせる施設
し せ つ

となるよう取
と

り組
く

みを進
すす

めます。 

 

担当課
た ん と う か

：教 育
きょういく

委員会
い い ん か い

生 涯
しょうがい

学習部
がくしゅうぶ

文化
ぶ ん か

財課
ざ い か
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 様々
さまざま

な年代
ねんだい

の人
ひと

が集
あつ

まれるようなイベントを開催
かいさい

すると良
よ

いと思
おも

う。 

○ 函館山
はこだてやま

で「夜
よる

に親子
お や こ

で来
き

て夜景
や け い

を見
み

てふれあう」というイベントを開催
かいさい

したり，

五稜郭
ごりょうかく

に関連
かんれん

したキャラクターの着
き

ぐるみをレンタルして，仮装
か そ う

してまちなかを

出歩
で あ る

くとみんな楽
たの

しくなれると思
おも

う。 

○ 子
こ

ども向
む

けに函館
はこだて

の魅力
みりょく

をめぐるツアーを作
つく

ってほしい。 

 

回答
かいとう

 

 函館市
は こ だ て し

では，市内
し な い

の団体
だんたい

や企業
きぎょう

の方々
かたがた

と一緒
いっしょ

に，春
はる

には箱館
はこだて

戦争
せんそう

を再現
さいげん

した「箱館
はこだて

五稜郭
ごりょうかく

祭
さい

」，夏
なつ

には駅前
えきまえ

や五稜郭
ごりょうかく

をいか踊
おど

り等
など

で練
ね

り歩
ある

く「函館
はこだて

港
みなと

まつり」，秋
あき

にははこだてグリ

ーンプラザに色々
いろいろ

なグルメが集 結
しゅうけつ

する「はこだてグルメサーカス」，冬
ふゆ

にはベイエリアに

巨大
きょだい

なクリスマスツリーが登 場
とうじょう

する「はこだてクリスマスファンタジー」など，年間
ねんかん

を通
とお

して様々
さまざま

なイベントを実施
じ っ し

しています。 

 その中
なか

の「箱館
はこだて

五稜郭
ごりょうかく

祭
さい

」では，土方
ひじかた

歳
とし

三
ぞう

に扮
ふん

した参加者
さ ん か し ゃ

が演技
え ん ぎ

を披露
ひ ろ う

する「土方歳三
ひじかたとしぞう

コ

ンテスト全国
ぜんこく

大会
たいかい

」や，箱館
はこだて

戦争
せんそう

にちなんだ衣装
いしょう

を着
き

て五稜郭
ごりょうかく

を練
ね

り歩
ある

く「維新
い し ん

行 列
ぎょうれつ

」を

実施
じ っ し

しているほか，最後
さ い ご

のセレモニーでは，五稜郭
ごりょうかく

に関連
かんれん

するキャラクターが集 結
しゅうけつ

するな

ど，箱館
はこだて

戦争
せんそう

や五稜郭
ごりょうかく

に関連
かんれん

した多
おお

くのイベントを実施
じ っ し

しています。 

 今後
こ ん ご

も，いただいた意見
い け ん

も参考
さんこう

にしながら，市内
し な い

の多
おお

くの団体
だんたい

や企業
きぎょう

の方々
かたがた

と 協 力
きょうりょく

しあ

い，函館山
はこだてやま

や五稜郭
ごりょうかく

をはじめとした函館
はこだて

の魅力的
みりょくてき

な景観
けいかん

を生
い

かしたりして，幅広
はばひろ

い年代
ねんだい

の

市民
し み ん

や観光客
かんこうきゃく

が楽
たの

しめるようなイベントを 考
かんが

えていきたいと思
おも

います。 

また，ツアーではありませんが，子
こ

どもから大人
お と な

まで多
おお

くの方
かた

に函館
はこだて

の様々
さまざま

な場所
ば し ょ

を巡
めぐ

っ

てほしいとの思
おも

いから，西部
せ い ぶ

地区
ち く

の教会群
きょうかいぐん

や駅前
えきまえ

エリア，五稜郭
ごりょうかく

エリアなど魅力
みりょく

のある場所
ば し ょ

を巡
めぐ

るおすすめコースを「まちあるきマップ」として紹 介
しょうかい

して，地元
じ も と

の子
こ

どもたちの校外
こうがい

学 習
がくしゅう

や修 学
しゅうがく

旅行生
りょこうせい

のまちあるきなどに利用
り よ う

してもらっています。 

今後
こ ん ご

も， 函館
はこだて

の歴史
れ き し

を学
まな

んだり，景色
け し き

を楽
たの

しんだりできるようなコースなどを 考
かんが

え，地元
じ も と

の子
こ

どもたちや修 学
しゅうがく

旅行生
りょこうせい

にも紹 介
しょうかい

できるようにしていきたいと思
おも

います。 

 

担当課
た ん と う か

：観光部
か ん こ う ぶ

観光
かんこう

振興課
し ん こ う か
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市
し

への意見
い け ん

 

○ 子
こ

どもだけで公園
こうえん

に行
い

けないことがあるので，公園
こうえん

で遊
あそ

ぶ子
こ

どもたちを見守
み ま も

るよ

うなボランティアを市内
し な い

の高齢者
こうれいしゃ

の方
かた

にお願
ねが

いしたい。また，遠
とお

くの公園
こうえん

に向
む

かう

バスを運行
うんこう

してほしい。 

 

回答
かいとう

 

 市内
し な い

にある四季
し き

の杜
もり

公園
こうえん

や昭和
しょうわ

公園
こうえん

，五稜郭
ごりょうかく

公園
こうえん

など子
こ

どもだけで行
い

けない公園
こうえん

に，子
こ

ど

もたちを見守
み ま も

るようなボランティアを高齢者
こうれいしゃ

の方
かた

にお願
ねが

いし，さらに高齢者
こうれいしゃ

の方
かた

も公園
こうえん

で

体
からだ

を動
うご

かすことで元気
げ ん き

になること，また，遠
とお

くの公園
こうえん

に向
む

かうバスを募金
ぼ き ん

などで運行
うんこう

する

このアイデアは，とてもユニークで斬新
ざんしん

なアイデアだと思
おも

いますが，学校
がっこう

の約束
やくそく

（校外
こうがい

での

生活
せいかつ

）として，遠
とお

くの公園
こうえん

に行
い

く場合
ば あ い

は，行
い

き帰
かえ

りも含
ふく

めて，保護者
ほ ご し ゃ

（責任
せきにん

のもてる大人
お と な

）

と一緒
いっしょ

に行
い

かなければいけません。 

 また，地域
ち い き

には子
こ

どもと高齢者
こうれいしゃ

の方
かた

だけではなく，学生
がくせい

，若
わか

い方
かた

，お父
とう

さん，お母
かあ

さん世代
せ だ い

など様々
さまざま

な方
かた

が暮
く

らしています。 

 その様々
さまざま

な方
かた

が暮
く

らす地域
ち い き

全体
ぜんたい

で，子
こ

どもを見守
み ま も

り，一緒
いっしょ

に遊
あそ

び，学
まな

びながら，それぞれ

が成 長
せいちょう

できる地域
ち い き

を創
つく

りたいと函館
はこだて

市
し

でも 考
かんが

えていますので，これからも皆
みな

さんと一緒
いっしょ

に

それぞれがお互
たが

いに寄
よ

り添
そ

い， 協 力
きょうりょく

しながら，「誰
だれ

もが笑顔
え が お

で自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らせる地域
ち い き

づ

くり」を目指
め ざ

したいと思
おも

います。 

 

担当課
た ん と う か

：土
ど

木部
ぼ く ぶ

公
こう

園
えん

河川
か せ ん

管理課
か ん り か

，保健
ほ け ん

福祉部
ふ く し ぶ

地域
ち い き

福祉課
ふ く し か

  

 



 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


